



# 三小だより



学校HP

令和8年1月8日発行

No. 592

小平市立小平第三小学校



## 新年という節目を大切に

校長 牧田 淳一

新年、あけましておめでとうございます。一年の始まりである正月の朝は、頬が引き締まる冷たい空気が心地よく、自然と背筋が伸びます。また新しい年への期待感が高まり不思議な新鮮さを感じます。街を歩く人たちや商いに従事している人たちも、新年のあいさつを交わしながらそれぞれの期待感を感じ取っているようです。いつも慌ただしく過ぎていく日常が、心なしかゆっくりと過ぎていくような気持ちになる特別な日、それが正月のような気がします。

「一年の計は元旦にあり」という言葉があります。古くから人々は新年を迎えると「今年こそは」と未来像を描き、具体的な目標を立てる習慣がありました。その一つに「書き初め」があります。書き初めは、おめでたい言葉や詩歌、または今年一年の目標や抱負を書くことで、行動を新たにするという意味があります。昨年までの不十分だった取組について反省しつつ、ここで心新たに出発できる正月という節目は、実に不思議であり、またありがたいものです。

街を歩くと自宅やお店の玄関にきれいに飾られた門松を見かけます。門松は福や豊作を祈願する縁起物として松、竹、梅といった縁起の良い植物を使うとされています。現代の門松は竹が目立つ飾りつけが多い印象ですが、竹は生長が早く、すくすくと真っ直ぐ上に伸びることから、生命力や長寿、繁栄を表すといわれています。

日本人は古来より、竹を軽くて加工性に高い素材として様々な用途に合わせて利用しています。竹は加工しやすいだけでなく、強くてしなやかであり、伝統的な日本家屋にも使用されています。竹がしなやかで強い理由は節があるからだと言われています。松下電器の創始者である松下幸之助さんは「竹に節が必要なように、流れる歳月にも節がいる。」という言葉を残しています。つまり人生にも「節目」が必要だということです。ともすれば何気なく時は過ぎていきます。だからこそ自身を振り返り、次の出発のための足がかりとなる「節目」が必要なのかもしれません。

今年の正月、こどもたちはどのような目標を立てたでしょうか。この節目をさらなる成長の機会ととらえ、次なる節目に向かってすくすくと伸びていけるよう支援していきます。今年も何卒よろしくお願ひいたします。

### 1月の生活目標・安全目標

あいさつをしっかりしよう（生活目標）

学級でのあいさつの仕方について考えよう

交差点で待つときは下がって待とう（安全目標）

雪が積もっているときは気を付けよう

学校からの連絡

- ・寒さが厳しくなり、ポケットに手を突っ込んだりフードを被ったりしながら歩行する児童が増えてくる時期です。転倒や事故の防止のため、手袋や首周りを温めるものの着用させるよう、お願いします。また、それらの物の管理も合わせてご指導ください。
- ・三小帽を着用して登下校をするよう、指導を重ねています。事故防止のため、ご家庭でもご指導ください。

★スクールカウンセラー 長嶋 宏美  
13日（火） 20日（火） 27日（火）  
【直通電話】 042-322-1110

# 音楽会（2、5、6年生）

11月29日（土）に2、5、6年生の音楽会がありました。それぞれの学年の個性を生かした楽しい会になりました。

2年生は齊唱『あおいそらにえをかこう』『夢をかなえてドラえもん』、合奏『虫の声』を披露しました。2年生の明るさ、元気さに溢れた演目でした。齊唱での掛け声、虫の声を楽器で表現するなどの工夫も素晴らしかったです。

5年生は合唱『風になりたい』『夢の世界を』、合奏『スパークル』を披露しました。5年生という、子供らしさと大人っぽさが同居するこの時期にふさわしく、合唱の2曲は全く違う面を見せっていました。合奏は原曲のもつ雰囲気はそのままに、琴やボンゴなど普段の授業では目にすることの少ない楽器が音を彩っていました。

6年生は合唱『地球星歌～笑顔のために～』、合奏『パイレーツ・オブ・カリビアン』を披露しました。直前にインフルエンザが猛威を振るい、学級閉鎖がようやく明けたその日でした。人数がそろわない、練習の回数が少ない中での本番。音楽会に向けて朝早くから登校し、練習してきた6年生。会場のみんなが応援する気持ちでドキドキして演奏が始まるのを待っていました。しかし、美しく伸びやかな歌声に包まれ、会場の空気は一変しました。その後の迫力ある合奏も見事。最高学年として立派な姿を見せてくれました。その後、6年生は集会の時間にて改めて全校に向けて演奏し、連合音楽会にも臨むことができました。



「タケコプター!」「どこでもドア!」など、一度は夢見たひみつ道具の掛け声が!懐かしいあの頃を思い出しました。



鍵盤ハーモニカのタンギング、指づかいを披露することができ、初めての楽器でたくさんの虫を表現しました。



リズミカルなテンポの『風になりたい』間奏ではボディパーカッションとホイップルで躍動感を表現しました。



『スパークル』は「音」と「動き」を合わせることを意識。マーチングの要素も光っていました。



寒い中登校して朝練習を重ね、仕上げてきた演奏。ルネ小平で行われた連合音楽会では、トリを務めました。6年間の思いを込めた地球星歌がホールに響きました。  
※写真は連合音楽会のものです。

2月7日（土）には 1、3、4年生の音楽会があります。3学期が始まって間もないですが、もう練習が始まろうとしています。きっと、2、5、6年生とはまた違った雰囲気の演奏が聴けることでしょう。期待していてください。その様子は3月の学校だよりでお伝えする予定です。

# 学年のまと

1年



## 【購入品のお知らせ】

2学期に使用したプッシュボンドや書初めセット、3学期使用教材（ドリル・テスト等）と、生活科の学習で使うことを購入しました。金額等詳細につきましては、後日手紙を配布いたします。

## 【生活科たこあげ】

生活科では、1月に新年の遊びとしてたこあげをします。自分たちで絵や模様を描き、三小の広い校庭でたこをあげます。作ったたこは、持ち帰りますので、ご家庭でご活用ください。

## 【体育で縄跳びを使います】

体育で、縄跳びの学習をします。縄跳びカードを使い、いろいろな技に挑戦しますので、お子さんが飛びやすいものをご準備ください。その際、長さの調整と記名をお願いいたします。

1月19日（月）までに持たせてください。

## 【3学期の持ち物について】

以下の日程でお子さんに持たせてください。お子さんの負担が大きい場合は、日にちが前後しても大丈夫です。

9日（金）・・・道具箱  
13日（火）・・・鍵盤ハーモニカ

2年



## 【購入品のお知らせ】

漢字ドリル	370円
漢字小テスト	70円
漢字ばっちりノート	200円
計算ぐんぐん	360円
国語テスト	320円
算数テスト	290円
ドリルプラネット	50円
書初硬筆セット	100円
合計	1760円

※振込金額等詳細につきましては、後日、手紙を配布します。

## 【馬頭琴演奏会について】

国語「スーソの白い馬」の学習に先立ち、1月30日（金）2校時に、馬頭琴の演奏を聴きます。

## 【お願ひ】

キャリアパスポートを持ち帰ります。「2学期のめあて」のお家の方からの部分を記入していただき13日（火）まで  
データー持ちサブノーナー。

3



## 【音楽会オーディションについて】

楽器のオーディションを行います。13日から16日までの間・昼休みに実施予定です。学期ごとの詳しい日程はお子様を通してお伝えします。

## 【書初めについて】

13日（火）の1・2時間目に3年生全員で書初めを行います。

服装や持ち物などご準備をお願いいたします。

### 〈持ち物〉

- ・習字セット
- ・新聞紙（ご家庭にある方）
- ・書初めの見本

## 【図工の持ち物について】

3学期は「トントン どんどん くぎうって」の学習を行います。釘や金づちを使いますので軍手が必要なお子様はご用意をお願いします。

4年



## 【保護者会資料の訂正について】

2月27日（金）保護者会と記載していますが、正しくは3月4日（水）です。

## 【彫刻刀について】

図工の授業で彫刻刀、軍手を使用します。記名の上、1月13日（火）までに持たせてください。

## 【校内研究授業について】

1月23日（金）に、4年3組が研究授業を行います。そのため、この日は4年3組のみ、下校時刻が変わります。

下校予定時刻 14時30分頃

## 【2学期教材費の集金の際に発生した端数の扱いについて】

人数割りした結果、学年全体で80円の端数が出ました。そのため、今回は赤十字募金に寄付することとなりましたのでご承知おきください。

5年 5 × 4 = 20

## 【総合的な学習の時間】

1月2月11日（木）にエコプロダクツ2025を見学に行きました。お弁当やお見送りなどの対応、ありがとうございました。今後、見学で学習したことをもとにSDGsへの理解を深め、発表する活動を計画しています。

## 【席書会】

3学期初めに席書会を行います。体育館で行うため、書写のセットに加えて、新聞1部を1月13日（火）までに持たせてください。あわせて、再度のお願いになりますが、持ち物の数がそろっているか、それぞれに記名してあるかの確認もよろしくお願いします。

6年 WE WILL ROCK YOU

未来は僕らの手中

3学期が始まり、卒業まであとわずかとなりました。小学校生活のまとめを行ってまいります。卒業に向けて、卒業アルバムや旅立ちの会などの行事について、実行委員を決めて、計画・運営していきます。

## 【総合・未来へジャンプ!】

総合的な学習の時間は『未来へジャンプ』として、自分のよさをみつめ、未来に向けて今の自分にできることを探る学習（キャリア教育）を行っています。学習の一環で、様々な職業の方のお話を聞いたり、体験をしたりします。

2月19日（木）午前中、東京芸術大学へ行きます。大教室で授業を受けたり、キャンパスを見学したりします。

持ち物：水筒、筆箱、リュック

## 1月 行事予定

- ◆生活目標……あいさつをしっかりしよう
- ◆安全目標……交差点では、さがって待とう

「学級でいさつの仕方について考えよう」  
「雲が積もっているときは気をつけよう」

○・・・あり  
▲・・・なし